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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº15/2018 

 

----- Aos dez dias do mês de agosto do ano dois mil e dezoito, na sala de reuniões da 

Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da Câmara Municipal 

de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, 

estando presentes os Vereadores, Luis Filipe Santana Dias, João António Lopes 

Candoso, Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, Vera Alexandra da Costa Simões 

e João Teodoro Miguel. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ----------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara justificou a ausência do Vereador Miguel Filipe da Silva 

Santos, por se encontrar de férias e do Vereador Daniel Alexandre Pulquério Pinto por 

motivo de doença, procedendo-se à sua substituição. -------------------------------------------- 

------ Pelas dez horas, verificando-se a existência de quórum, a Presidente da Câmara 

deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------------------------------------- 

------ Antecedendo o Período Antes da Ordem do Dia a Senhora Presidente da Câmara 

propôs à discussão e votação um Voto de Louvor a Inês Henriques, que leu. (Anexo 1)- 

------ Colocada a votação, o Voto de Louvor foi aprovada por unanimidade e 

aclamação dos presentes. ------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------- 

------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS --------------------------------------------------

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 14/2018, referente à reunião ordinária 

de vinte e sete de julho de dois mil e dezoito. -------------------------------------------------------

------ Aprovada a ata nº 14/2018, por unanimidade dos presentes com direito a voto 

(quatro votos a favor). --------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA ------------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: -------------------------------------------------------------------------- 

------ Operações Orçamentais: Dois milhões, cem mil, quinhentos e noventa e três euros 

e oitenta e três cêntimos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ Operações não Orçamentais: Cento e cinquenta e quatro mil, duzentos e oitenta e 

seis euros e dezoito cêntimos. --------------------------------------------------------------------------- 
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----------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO --------------------------------------------- 

------ CRUZ VERMELHA PORTUGUESA – DELEGAÇÃO DE RIO MAIOR - AGRADECIMENTO PELA 

AJUDA PRESTADA PELA CÂMARA MUNICIPAL; --------------------------------------------------------- 

------ HOSPITAL DISTRITAL DE SANTARÉM, EPE - CESSAÇÃO DE FUNÇÕES DE PRESIDENTE DO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO; --------------------------------------------------------------------------- 

------ SERVIÇO DE TURISMO -ESTATÍSTICA – VISITANTES DE JULHO – SALINAS DE RIO MAIOR.- 

------ A Presidente da Câmara apresentou os assuntos para conhecimento de acordo 

com a documentação e prestou uma breve explicação sobre os mesmos. ------------------ 

----------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------ 

------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES ------------------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Questionou o ponto da situação relativo à limpeza do terreno junto ao Bairro Social 

da Ribeira de São João. Questionou também qual o ponto da situação da ligação do 

saneamento à rede pública no referido Bairro Social e ainda se já existia uma projeção 

para a conclusão deste processo. ---------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO --------------------------------------------------- 

------ Começou por se reportar à atleta Inês Henriques, referindo ser com emoção que 

assistiu em Berlim à conquista da medalha de ouro nos cinquenta quilómetros marcha, 

dando os parabéns à Inês Henriques e ao seu treinador, o Senhor Jorge Miguel. Disse 

ainda que foi em condições climatéricas extremamente difíceis, com uma temperatura 

que oscilou entre os vinte e seis graus, no início da prova, e os trinta e seis graus no 

final da mesma, tendo mesmo sido perspetivado a sua não realização, caso na partida 

a temperatura ultrapassasse os vinte e oito graus. Salientou que Inês Henriques, com o 

seu trabalho, com a sua capacidade de sofrimento, com a sua disciplina, com a sua 

força psicológica e com o apoio e o saber do seu treinador Jorge Miguel conseguiu 

ultrapassar todas estas adversidades.----------------------------------------------------------------- 

Frisou que trazer para Portugal e para Rio Maior esta medalha de ouro foi um feito 

histórico que há algum tempo atrás seria inimaginável, salientando ainda Inês Henriques 

é também a primeira campeã europeia, não esquecendo que foram quatro horas de 

sofrimento, opinando que a Inês Henriques sentiu o apoio de todos os Riomaiorenses. 

Felicitou mais uma vez a atleta Inês Henriques e o seu treinador Jorge Miguel. -----------

------ Ainda no uso da palavra deixou uma palavra de apreço ao atleta João Vieira que 

participou na prova dos cinquenta quilómetros marcha, mas que devido a problemas 

físicos não a conseguiu terminar, apesar de tentar chegar ao fim com muito sofrimento, 

o que não foi possível. -------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção deixando uma palavra à Susana Feitor que, em sua 

opinião, também foi uma vencedora em Berlim na qualidade de treinadora do atleta 
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norueguês que ficou num honroso quarto lugar. Salientou que a Susana Feitor 

demonstrou que, também como treinadora, é uma vencedora. --------------------------------- 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Interveio para informar a Vereadora Vera Simões que o terreno junto ao Bairro 

Social de Ribeira de São João pertencia ao Instituto da Segurança Social no sentido de 

proceder à sua limpeza e como já estão em incumprimento, em última análise terá de 

ser o município a proceder à limpeza do referido terreno cobrando depois ao Instituto de 

Segurança Social, o respetivo valor. -------------------------------------------------------------------

------ Relativamente ao saneamento deu conhecimento que já foi feita a ligação completa 

à rede pública referindo que apenas está pendente de uma ligação elétrica que tem de 

ser feita pela EDP, com instalação subterrânea, o que a Câmara já solicitou com carater 

de urgência e que se prevê que aconteça na próxima semana. -------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------------------------------------------------- 

------ No uso da palavra começou por se reportar ao trabalho dos Bombeiros, referindo 

que tivera oportunidade de acompanhar na Comunicação Social as palavras do 

Comandante dos Bombeiros de Santarém que reconheceu que o incêndio de Alcanede 

não colocou em causa habitações, agradecendo aos proprietários dos terrenos e aos 

portugueses em geral que fizeram o seu trabalho de limpeza, principalmente, junto às 

zonas habitacionais. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ Ainda sobre esta matéria agradeceu ao Vice-Presidente que disponibilizou o 

autocarro da Câmara e o motorista na sequência do pedido feito pelo Comandante 

Distrital de Operações de Socorro, Dr. Mário Silvestre, para fazer a rendição de 

bombeiros do distrito que estavam a combater o incêndio em Monchique. Referiu que o 

mesmo já estava controlado mas os bombeiros terão de ficar mais algum tempo para 

fazerem o rescaldo. Terminou agradecendo mais uma vez ao Vice-Presidente, a todos 

os bombeiros envolvidos e ao funcionário Jaime Sousa.------------------------------------------ 

------ Ainda no uso da palavra referiu a intervenção do Vereador Lopes Candoso sobre 

os atletas riomaiorenses e frisou ter sido com muita emoção e com muito sofrimento que 

acompanhou a prova e o esforço feito durante as quatro horas e dez minutos, afirmando 

que desde o início até ao términus da prova, tivera o privilégio de estar junto de Inês 

Henriques. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Também referiu que estivera presente quando o João Vieira desistiu da prova 

referindo e percebeu o sofrimento e a frustração que se tem, quando, depois de todo 

um trabalho de preparação, não se poder concluir uma prova porque o organismo não 

tem condições. Felicitou o treinador Jorge Miguel, enaltecendo a sua determinação em 

querer vencer e em querer representar bem Rio Maior, o seu Clube de Natação e 
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Portugal. Também felicitou a riomaiorense Susana Feitor, enquanto treinadora.------

Disse ainda que tivera o privilégio de estar acompanhada pelos representantes da 

Federação, do Comité Olímpico, e pelo embaixador de Portugal, em Berlim.---------------

------ Relativamente à cerimónia da entrega das medalhas disse que ouvir o hino de 

Portugal é algo “gigante”, algo de indiscritível.-------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção referindo que o citado momento foi fruto de muito trabalho 

e empenho da atleta Inês Henriques que é um exemplo de determinação. ----------------- 

-------------------------------------------------- ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI 

N.º75/2013, DE 12 DE SETEMBRO ------------------------------------------------------------------------- 

------ (Não foram presentes Despachos para ratificação) ----------------------------------------- 

 ------ PONTO II – PROPOSTA DE ELABORAÇÃO DE PROJETO DE ALTERAÇÃO AO 

REGULAMENTO DE UTILIZAÇÃO DE BENS DO DOMÍNIO PÚBLICO – PUBLICITAÇÃO DO INÍCIO 

DO PROCEDIMENTO E PARTICIPAÇÃO PROCEDIMENTAL ----------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face das Informações 

técnicas e parecer jurídico de 3 de agosto de 2018  e de acordo com o previsto no artigo 

98º do Código do Procedimento Administrativo, iniciar o procedimento de elaboração do 

projeto de alteração ao Regulamento de Utilização de bens do domínio público ao abrigo 

do disposto na alínea k) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro e publicitar a decisão no sítio da Internet do Município. -----------------------------

------ Mais deliberou delegar no Chefe de Divisão da Unidade de Urbanismo, 

Planeamento, Ordenamento do Território e Espaço Público a direção do procedimento 

nos termos do artigo 55º do citado código, que por sua vez pode encarregar inferior 

hierárquico seu da realização de diligências instrutórias específicas. -------------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

----- VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL ------------------------------------------------------------------

------ Iniciou a intervenção referindo que, quanto à presente proposta, e no contexto em 

que surge, concorda ser essencial mais abrangência na regulamentação da utilização 

dos bens do domínio público. Disse que deve ser preocupação da entidade que rege a 

aplicação e o cumprimento desses instrumentos que o seu “desenho” seja 

simultaneamente cabível nas disposições legais aplicáveis e que seja praticável. Disse 

ainda que é um forte complemento ao sucesso deste tipo de instrumentos, 

principalmente deste, que não se diminua a importância da educação ambiental que é 

de estimular junto de todos os elementos da comunidade, bem como da educação 

cívica, referindo ser esta uma obrigação do município que poderá ser potenciada como 

um complemento no desenrolar das atividades promovidas pelo concelho. Finalizou a 
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intervenção indicando o sentido de voto como favorável. ----------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

-------------------------------------------------ENCERRAMENTO -----------------------------------------------

-------- Quando eram dez horas e trinta minutos, a Presidente da Câmara Municipal deu 

por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pela Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------- 

A PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 

  


